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6月22日，自贡市沿滩生态环境局
的工作人员施华英来到自贡克非化工
有限公司，在检查环保设施运行情况的
同时，她和该企业负责人唐利聊起来，

“这两周生产情况如何？污染治理设施
运行有无问题？”

从 2019 年 3 月起，沿滩区在全省
率先推出“环保管家”服务模式，通过在
相关职能部门选派骨干166人，一对一
派驻重点企业帮助解决环保问题，助力
经济社会发展。今年又新开发了环保
管家 APP 平台，派驻企业新增到 192
户。

“以前是不会治污、治不好污，现在
就好了，环保管家每个月来给我们检
查、支招，环保问题都能迎刃而解。”自
贡克非化工有限公司副总经理唐利深

有感触地说。
值得一提的是，今年上半年，“环保

管家”在服务企业复工复产的同时，还
积极落实固定污染源排放许可制度，全
力清理整顿辖区固定污染源，成为企业
排污许可申报的好帮手，助力企业绿色
发展。目前，沿滩区污染源排放许可工
作走在全市前列。

促进民营经济健康发展，改善生态
环境，沿滩区做的远不止于此。近年
来，坚持生态环境保护、生态文明建设
和县域经济高质量发展一体推进，坚决
守住了“生态环境质量只能变好，不能
变坏”底线。截至今年6月22日，优良
天数 136 天，同比增加 19 天；PM2.5、
PM10 浓 度 均 值 分 别 下 降 5.8% 、
12.0%。碾子滩饮用水水源地水质

100%达标。
生态环境持续向好，每个沿滩人都

有最真切的感受。只要有空，沿滩区联
络镇居民李婆婆都会到新广场去休闲
健身。而过去这里还是一个蜂窝煤厂，
粉尘严重污染周边环境。沿滩区重拳
整治，坚决关停并在其原址打造了一个
集休闲娱乐、法治教育于一体的新广
场，粉尘污染得以解决，环境也变好了。

每天上午，碾子滩水库管理所工作
人员会乘着木船、手持网兜，在碧波荡
漾的库区例行清漂除杂作业。同时还
通过实时监控对库区进行“无人巡查”，
全貌、近景一览无余。近年来，通过污
染防治、生态修复、科学管理等举措，保
护区民房全面搬迁，隔离网和警示牌随
处可见，生态涵养林已超千亩，库区水

质稳定达到III类标准。
绿水青山越来越美，还与全社会的

保护意识密不可分。为动员全社会践
行绿色发展理念，沿滩生态环境局通过
进企业、进学校、进社区开展多种形式
的环保宣传和教育。今年“六五”世界
环境日，沿滩举行“环保在线”主题活
动，就吸引了 3 万余市民线上线下参
与。

作为“千年盐运第一城”，釜溪河贯
穿美丽沿滩，彰显着灵动的生命力。未
来，沿滩区将继续围绕釜溪河“做文
章”，大力实施釜溪河段生态修复工程、
河道排污口整治、仙市片区农村生活污
水治理等生态建设项目，沿滩的绿水青
山将愈加秀美。

华西都市报-封面新闻记者邓丹

以绿色发展助推高质量发展 自贡沿滩的绿水青山更秀美

华西都市报-封面新闻
记者 王祥龙王攀 受访者供图

6月22日，德阳市印象戛纳小区
一业主向华西都市报、封面新闻投
诉，称其物业表决票被篡改。

该业主说，小区业委会近期组织
业主以票选的方式更换物业，候选物
业为四川悦瑞物业管理有限公司和
成都金房物业管理有限公司（以下简
称悦瑞物业和金房物业）。唱票结
果，悦瑞物业票数更高。但开箱验
票，却发现自己投给金房物业的票，
被人篡改，成为废票。另有业主表
示，自己根本没有投票，票箱里却出
现了假冒其名的选票。爆料业主还
表示，社区全程指导和监管此次物业
票选，没想到会出现这样的问题。

6月23日上午，小区所在的德阳
市经济技术开发区旌东街道办龙井
社区予以了回应。社区主任尹燕斌
表示，该小区在投票初期，即出现了
候选双方“拉票”、私自开箱等情况。
社区管了，业主不听，他们也没有办
法。至于后期可能存在的篡改选票、
冒名投票等问题，街道办已组织相关
人员，准备协调解决。

德阳市住建局物业管理科表示，
根据规定，如证实“选票被篡改”，则
此次表决无效。

质疑表决
有选票被篡改还有冒名投票

6月22日，印象戛纳小区业主李
女士在接受华西都市报、封面新闻记
者采访时表示，她的表决票本来选择
的是金房物业，开箱验票时，发现自
己的票被人篡改。

据业主介绍，今年5月9日，小区
业委会组织小区业主为更换物业公司
投票。一家是临时代管小区物业工作
的悦瑞物业，另外一家名叫金房物
业。投票工作一直持续到6月下旬，
期间有社区人员在指导和监督。6月
21日下午3点左右，在社区、小区业委
会以及部分业主的监督下，由小区志
愿者唱票，社区工作人员负责计票。

唱票最终结果，悦瑞物业票数更
高。在现场，部分业主不认可这个结
果，要求开箱验票。李女士遂发现自
己的票被篡改。

从李女士提供的表决票照片可
以看到，此次投票有三项表决：第一，
是关于小区修订议事规则和管理规
约的年限选择，可选3年或者5年；第
二，为两家物业公司投票；第三，为人
车分流、增设人脸识别等事项。同意
就在同意栏内打圈，反对就在反对栏
里打叉。

“物业选择，我同意金房物业，就
在金房同意栏里打了圈，悦瑞反对栏
里打了叉。”李女士表示，至于金房反
对栏里打的叉，并不是她本人打的，
是被篡改了。这样一来，这张票就成
为了废票。

同为小区业主的陈女士告诉记
者，在开箱验票时，她在票堆里，找到
了以她名义投出的票。“我根本就没
有投票，有人冒名顶替。”

票选过程
曾出现拉票及私开票箱现象

6月23日下午，印象戛纳小区业
委会景主任在接受记者采访时表示，
此次召开业主大会投票表决小区物
业管理公司，确实是业委会在牵头。
但业委会除一庄姓委员负责管理票
箱房门钥匙外，其他6位成员都没参
与到其中，“连票都没有摸一下”。

据了解，印象戛纳小区，有1473
户共4000多人。去年12月，小区原
来的物业管理公司撤场。由于疫情
原因，小区物管工作不能空缺。1月
底，业主委员会通过招投标，引进悦
瑞物业临时代管小区物业工作。

景主任表示，此次的投票表决，
业主委员会委托社区和10多名志愿
者帮忙组织业主投票。部分志愿者
在宣传时，出现故意引导行为。至于
业主投诉“票被篡改”、“被冒名顶替”
等投票问题，景主任解释，前期设投

票点 6 天，仅收到不到 600 张表决
票，未超过业主的一半。而后由社区
工作人员电话联系业主，确认业主投
票意向，“可能有的是家属代为表了
态，由社区工作人员帮忙填写。”

据介绍，业主投诉票选问题后，
业委会也在积极配合社区以及街道
办调查处理此事。

6月23日，小区所在的德阳经开
区旌东街道办龙井社区主任尹燕斌在
接受记者采访时证实了票选过程中出
现的乱象。“在投票前期，即出现一些
乱象。比如说通过电话、上门的形式，
进行宣传‘拉票’。”尹燕斌还提到，在
投票箱不够的情况下，负责投票的志
愿者私自开箱将票混到一起。对于这
些现象，社区工作人员出面制止，但是
业主不听，他们也没有办法。

解决方案
街道办组织多部门专题研究

尹燕斌告诉记者，社区因票选违
规情况曾叫停过投票，随后又组织协
调会，让双方在遵守条例的情况下，
继续投票。

据尹燕斌介绍，6月21日下午，在
现场开箱唱票的是志愿者，这也不符合
要求，应该由社区工作人员来做。但
是社区考虑到现场有不少业主监督，
随即让唱票继续下去。3个小时后，
票选结果出炉，悦瑞物业得票更高。

“其实无论是哪家获得更多的
票，都可能会出现各种各样的问题和
矛盾。”尹燕斌说，对于可能存在的票
被篡改、冒名投票等问题，也已经有
业主反映到街道办和社区。街道办
已经组织社区、派出所等部门，准备
召开会议，专题研究解决。

6月23日，记者咨询德阳市住建
局物业管理科了解到，根据相关规
定，如果证实此次表决投票出现“票
被篡改”、“被冒名顶替”等违规现象，
则此次投票无效，需要再次组织业主
进行投票表决。

李女士的票是否被篡改？是不是
有人冒名顶替投了票？如果证实“票被
篡改”，相关责任人如何处理？华西都
市报、封面新闻将持续关注事件进展。

德阳一小区票选物业
业主表决票疑被篡改
住建部门：如证实篡改选票，则表决无效

▲6月21日下午，统计票数
现场。
◀业主李女士提供的疑似被
篡改的表决票。


